

Palabra Diaria de septiembre de 2025

Página de descarga: <https://portalfazenda.org.br/baixar-palavra/>

01	Lunes	"Alégrense conmigo, porque encontré la oveja que se me había perdido" (Lucas 15,6)
02	Martes 1 Tesalonicenses 5,1-6.9-11	"Todos ustedes son hijos de la luz" . A lo largo de los siglos, mujeres y hombres han encontrado en la Palabra la luz para su propia vida y, al mismo tiempo, se han convertido en luz para los demás. La Escritura ha sido siempre la fuerza aleccionadora para muchos. Cuando nos damos cuenta de que todos somos hijos de la luz, queda claro que todos somos hermanos y que las divisiones entre nosotros no tienen sentido. Nuestra sobriedad brota del amor que ilumina y disipa nuestras tinieblas. ¿Qué tal si celebramos este mes de la Biblia con experiencias concretas que puedan iluminar a todos? <u>Palabra en acción:</u> <i>Iluminar la vida con actos de bondad.</i>
03	Miércoles Colosenses 1,1-8 S. Gregorio Magno	Vivir la Palabra animados por la esperanza. En nuestras comunidades, desde el principio, la Palabra se presentó como la respuesta a la recuperación de muchas dependencias. La esperanza se ha convertido en la consigna de equilibrio para muchos. Cada día, se nos anima a renovar nuestro espíritu con la certeza de que nuestra esperanza, Jesús, nos acompaña en cada momento, en cada acción. Él se hace visible en nuestro cuidado y atención por los demás, en gestos concretos de amor mutuo, en nuestra voluntad de servir, en nuestra creatividad para hacer el bien, en nuestra valentía para perdonar y recomenzar. El amor concreto da vida a nuestra esperanza. <u>Palabra en acción:</u> <i>Renovar la esperanza.</i>
04	Jueves Colosenses 1,9-14	Llevar una vida digna. La Palabra, porque nos enseña a amar, renueva nuestra vida y nuestro sentido de la dignidad. Ciertos comportamientos, palabras y gestos no concuerdan con las actitudes de quien ama a Dios y al prójimo. Cuando la Palabra se convierte en algo importante para nosotros, aunque nadie nos lo pida, empezamos a distanciarnos de ambientes y costumbres que no construyen cosas positivas. Es coherente para quien ama asumir estilos y hábitos que transmiten cosas buenas y nos permiten anunciar que creemos en el bien. Una persona que recupera su dignidad sabe elegir lo que la hace mejor cada día. <u>Palabra en acción:</u> <i>Elegir lo que es positivo.</i>
05	Viernes Lucas 5,33-39 Santa Teresa de Calcuta	"¡A vino nuevo, odres nuevos!" . A menudo expresamos el deseo de cambiar, pero luego pensamos que es mejor quedarnos en nuestra zona de confort, en nuestra antigua forma de vida. La novedad genera inseguridad, y para vivir el Evangelio necesitamos transformar nuestra vida en novedad, asumiendo los riesgos del cambio. Cuando descubrimos la alegría de poner en práctica la Palabra, el viejo estilo de vida deja de encajar. Es natural que ciertos estilos de música, vocabulario, películas, grupos y ambientes ya no encajen con lo que vivimos porque el amor tiene el don de renovarnos. <u>Palabra en acción:</u> <i>Renovar la vida.</i>
06	Sáb Colosenses 1,21-23	Permanecer en la fe y en la Esperanza. "Vuelvo a la Fazenda recordando que todos somos limitados y que debemos cambiar avanzando en el proyecto de Dios. El cambio es fruto del esfuerzo por vivir el momento presente, por aprovechar las oportunidades que Dios nos ofrece sin detenernos en nuestro individualismo. [...] Algo que me ha acompañado y renovado a lo largo de los 35 años que llevo en las Fazendas es la solicitud de los sacramentos por parte de los internos. Después de muchos años sin interesarse por la vida espiritual ni por la Iglesia, sienten la necesidad de un encuentro con Dios [...]" (Mons. Dino Marchió, <i>Viver é Mudar</i> , pág. 132).
07	XXIII Domingo del Tiempo Ordinario	<i>La Palabra, interiorizada y vivida en nuestra vida cotidiana, es una luz que guía nuestras acciones, renueva nuestra esperanza y nos ayuda a encontrar la verdadera dignidad y alegría, nos inspira a superar nuestra zona de confort, abrazar el cambio y promover la unidad y el amor en todos los aspectos de la existencia, y nos hace portadores de una realidad nueva, positiva y renovada. Tu reflexión semanal puede hacer mucho por ti.</i>

		<i>Detenerte y revisar tus pasos puede sacarte de tu zona de confort, revisar tus actitudes y ponerte en unidad con la voluntad de Dios.</i>
08	Lunes	"Alégrense conmigo, porque encontré la oveja que se me había perdido" (Lucas 15,6) Natividad de la Santísima Virgen María
09	Martes Lucas 6,12-19	Tocar a Jesús. Quien descubre el camino de la espiritualidad siente la necesidad de curar las pequeñas o grandes heridas de su propia historia, porque el amor cura. Tocamos y nos dejamos tocar por este amor cuando nos proponemos amar. Cuando nuestra vida interior es tocada por una fuerza infinitamente superior y por el poder de la unidad entre nosotros, expulsa muchos males y cura nuestras heridas. Lejos de ser un acto mágico, es una decisión que requiere un cambio de vida, que implica el perdón, un nuevo recomienzo y la capacidad de perseverar. Palabra en acción: Hacer el bien con acciones concretas.
10	Miércoles Colosenses 3,1-11	"Busquen los bienes del cielo". Cuando una madre acompañó a su hijo a iniciar su camino en nuestra comunidad de recuperación, le dijo: "Hijo, sólo vivimos como sinvergüenzas hasta el día que queramos". Esa dura frase marcó el camino de este joven. Conocemos bien a nuestro "hombre viejo", el pecado, el comportamiento que nos daña a nosotros y a los demás. Sabemos muy bien qué valores son elevados y dignos, y cuáles son bajos, nuestras "vulgaridades". El "hombre nuevo", Jesús, puede manifestarse en nuestras acciones a través de nuestra decisión de querer y hacer el bien. Es más que una posibilidad, es una elección. Palabra en acción: Buscar lo que nos dignifica
11	Jueves Colosenses 3,12-17	"Revístanse del amor". Es un verdadero programa de espiritualidad. El amor es mucho más que sentimentalismo y nos hace responsables de nosotros mismos y de los demás. Quienes se revisten de misericordia, perdón, humildad, bondad, paciencia y gratitud manifiestan una inmensa grandeza de espíritu porque es el amor lo que brota del alma. Cuando una comunidad, un grupo o una familia viven así, la alegría de vivir juntos es visible. Que los momentos de encuentro, canto, oración y comunión sean la expresión de personas que se aman y buscan hacer feliz al otro. Palabra en acción: Simplemente, amar.
12	Viernes Lucas 6,39-42 Santísimo Nombre de María	"Saca primero la viga de tu ojo". Parece que nos resulta más fácil ver los defectos ajenos que los propios. Hay personas que, con sus críticas, proponen respuestas para corregir todo y a todos, pero son incapaces de arreglar su propia vida. Quien descubre la vida de la Palabra se da cuenta de sus propias miserias y se esfuerza por ser mejor persona. Podemos ayudar sin querer aparecer, abandonar los comportamientos autoritarios y moralistas, criticar menos y ser más fraternos. Quien ama aprende a corregir para amar y no para humillar y promocionarse. Palabra en acción: Corregir con coherencia y caridad.
13	Sábado Lucas 6,43-49 S. Juan Crisóstomo	Testimoniar la esperanza construyendo sobre la roca. "El miedo al fracaso a veces puede frenar incluso los sueños más hermosos. Puede paralizar la voluntad e impedir creer que pueda existir una casa construida sobre roca. Puede persuadir de que la nostalgia de la casa es solamente un deseo juvenil y no un proyecto de vida. Como Jesús, digan a este miedo: "¡No puede caer una casa fundada sobre roca!". Como san Pedro, digan a la tentación de la duda: "Quien cree en Cristo, no será confundido". Sean testigos de la esperanza, de la esperanza que no teme construir la casa de la propia vida, porque sabe bien que puede apoyarse en el fundamento que le impedirá caer: Jesucristo, nuestro Señor" (Papa Benedicto XVI, Discurso a los Jóvenes. Polonia, 27 de mayo de 2006).
14	Exaltación de la Santa Cruz	<i>Cuando abrazamos una vida espiritual, tenemos la oportunidad de curar nuestras heridas, trascender nuestras limitaciones y elegir el camino del amor, permitiendo que la misericordia, el perdón y la humildad guíen nuestras acciones en beneficio propio y de los demás, cultivando así un auténtico deseo de convertirnos en mejores personas. Y eso es exactamente lo que te propone esta pausa semanal, mirar atrás, recomenzar para que puedas convertirte en una mejor persona. No esperes a que termine el domingo. ¡La misericordia, el perdón y la humildad transforman nuestras vidas!</i>
15	Lunes	"Alégrense conmigo, porque encontré la oveja que se me había perdido" (Lucas 15,6) Nuestra Señora de los Dolores
16	Martes Lucas 7,11-17	"Joven, yo te lo ordeno, levántate" Muchas personas lloran a sus hijos e hijas arrebatados por las adicciones, la delincuencia y la violencia. Pero también creemos que muchas familias pueden volver a sonreír al ver la nueva vida de las personas que aman. Quienes son tocados auténticamente por la Palabra descubren, en el amor, la capacidad de levantarse de su condición de muerte espiritual, moral, social y familiar. En las Fazendas

	Santos Cornelio y Cipriano	de la Esperanza y en sus Grupos Esperanza Viva, la voluntad de amar al prójimo con actos concretos es fundamental para quienes quieren volver a levantarse, porque el amor nos devuelve a la vida. Palabra en acción: <i>Volver a levantarse amando</i>
17	Miércoles Lucas 7,31-35 S. Roberto	Buscar Sabiduría. En el Evangelio, la sabiduría es Dios mismo manifestado en la plena realización de la Palabra. Es superior al estudio o al conocimiento, que son instrumentos positivos para promover el bien. El problema es cuando, a causa de nuestros conocimientos o de nuestra formación intelectual, nos volvemos indiferentes, teóricos, críticos y, convencidos de nuestra superioridad, discriminamos y queremos controlar a los demás. La verdadera sabiduría está llena de escucha, aceptación, compartir, dar, compasión y humildad. Aporta unidad. Buscar la sabiduría es crecer en la capacidad de amar. Palabra en acción: <i>Crear en la capacidad de amar.</i>
18	Jueves Lucas 7,36-50	Mostrar el amor con gestos. Amar mucho o poco depende de tu decisión y de tu disposición interior. La mujer conocida como la pecadora demostró su capacidad de amar. Superó su propia vergüenza, juicios y miedos, se atrevió, se expuso y actuó. No habló ni se lamentó. Lloró, amó, fue perdonada... recomenzó. El ritual de acogida y hospitalidad, que el dueño de la casa no ofrecía, lo llevó a cabo ella tanto con el corazón como con gestos concretos. El verdadero amor se demuestra con actitudes verdaderas. Rodeados de un amor más grande, podemos amar y recomenzar. Palabra en acción: <i>Amar en las pequeñas cosas.</i>
19	Viernes Lucas 8,1-3	Anunciar la Palabra. Jesús llamó a personas de diferentes orígenes sociales, edades y formas de pensar. Llamó a hombres y mujeres independientemente de su origen religioso o cultural. Algunos le ayudaron con sus recursos económicos, otros con sus habilidades laborales y sus conocimientos. Algunos caminaban con él y otros lo proclamaban en las ciudades donde se encontraban. Pero una regla era fundamental: dar testimonio del amor recíproco. El auténtico anuncio del Evangelio va acompañado de la práctica. Es un anuncio que sirve, acoge, ayuda, comparte, cuida de los demás, soporta, perdona y recomienza. Palabra en acción: <i>Poner en común nuestros bienes.</i>
20	Sábado Lucas 8,4-15	Sembrar la Esperanza. “[...] Fuimos a cada país a vivir la propuesta del Evangelio, a convertirnos día a día, viviendo la Palabra con sencillez, como hacíamos al principio de todo. Después hablábamos, compartíamos nuestras experiencias y dábamos testimonio de vida. Sin miedo y con audacia, propusimos este estilo de vida a todos los que se acercaron a nosotros, aunque no fueran católicos o no creyeran en Dios, porque demostramos que las palabras del Evangelio aportan verdades fundamentales a todo ser humano” (Cristiane Broca e Iraci Leite, <i>Minha Alma Canta a Grandeza do Senhor</i> , pág. 43).
21	XXV Domingo del Tiempo Ordinario	<i>Con la Palabra como guía diaria, descubrimos la capacidad de recuperarnos e inspirar la recuperación en nuestras familias y comunidades, trascendiendo el conocimiento y la formación intelectual en busca de la verdadera sabiduría, caracterizada por la escucha, la acogida y la humildad, sirviéndonos y apoyándonos mutuamente en nuestro camino de crecimiento y comienzos. Adoptar la reflexión semanal como hábito puede convertirnos en buenos oyentes, porque quien escucha sirve, acoge y apoya. Hoy puede ser un buen día para poner por escrito lo buen oyente que has sido.</i>
22	Lunes	“Alégrense conmigo, porque encontré la oveja que se me había perdido” (Lucas 15,6)
23	Martes Lucas 8,19-21 S. Pio de Pietrelcina	“Mi madre y mis hermanos son los que escuchan la Palabra de Dios y la practican”. Podemos convertirnos fácilmente en “teóricos de la Palabra”, capaces de hacer reflexiones, predicaciones o incluso meditaciones como ésta, olvidando que esto tiene poco valor si no nos convertimos en “practicantes de la Palabra”. Practicar la Palabra significa ponerse manos a la obra y colaborar, limpiar los baños, ayudar en la cocina, llevar la carga con los demás, desafiar el calor o el frío para hacer el bien, sonreír a los que son antipáticos, sacar cosas buenas del armario para dar, lavar el vaso que quedó sucio... Así que hazlo... la práctica de la Palabra comienza con cosas sencillas. Palabra en acción: <i>Amar en las cosas simples.</i>
24	Miércoles Esdras 9,5-9	“Nuestro Dios no nos ha abandonado”. En esta lectura, contemplamos la reconstrucción de un pueblo que ha experimentado el exilio y la humillación. Es una condición por la que también nosotros pasamos, en mayor o menor grado, en algunos momentos de nuestra historia. Tomar conciencia de que Dios está con nosotros en las situaciones de angustia y sufrimiento, si así lo queremos, es ya un paso hacia nuestra reconstrucción personal. Él está con nosotros, por amor a nosotros, ayudándonos con nuestras limitaciones y

	Nuestra Señora de la Merced	debilidades. En Él, superando los fracasos, la vergüenza y abrazando la pequeñez de nuestra condición, transformamos los desafíos en reconstrucción. <u>Palabra en acción:</u> Reconstruir... recomenzar.
25	Jueves Ageo 1,1-8	Construir la casa de Dios. Se construyen con facilidad y gran aprobación social grandes templos dedicados al consumo, al lucro y a la vulgarización del placer y de la dignidad humana. Cada vez más, es esencial disponer de espacios que den testimonio del amor de Dios, formando a las personas para la comunión y la fraternidad. Para nosotros, un "lugar" privilegiado puede construirse sin cemento ni grandes estructuras. Es la vida en unidad. Basta con dos o tres personas dispuestas a amar concretamente y que, viviendo la Palabra en la entrega mutua, puedan generar la presencia de Jesús. <u>Palabra en acción:</u> Construir la unidad.
26	Viernes Lucas 9,18-22 San Cosme y Damián	Descubrir quién es Jesús. "A lo largo de los años que llevo leyendo el Evangelio, siempre descubro algo nuevo sobre Jesús. Es como si siempre se dejara conocer como novedad. Suelen ser pequeños descubrimientos que para mí son grandes, que me ayudan a darme cuenta de lo poco que le conozco o de lo lejos que estoy. Esto me empuja a buscarle más, a descubrirle más y, sobre todo, me anima a intentar vivir su Palabra. Cada encuentro con "Jesús-novedad" renueva mi alegría, me da fuerzas para levantarme y volver a recomenzar y me devuelve las ganas de amar. Le estoy inmensamente agradecido" (P. Marcio). <u>Palabra en acción:</u> Descubrir la novedad del bien
27	Sábado Lucas 9,43b-45 S. Vicente de Paul	Transmitir el don de la Esperanza. En las primeras comunidades cristianas, la fe, el amor y la esperanza ya se consideraban virtudes esenciales. Los apóstoles y sus seguidores enseñaban que la fe en Jesucristo, el amor a Dios y al prójimo y la esperanza en el cumplimiento de las promesas de Dios constituían la base de la vida cristiana. Estas virtudes estaban estrechamente vinculadas al mensaje de Jesús y moldeaban las acciones éticas de los fieles. De este modo, el fundamento de la esperanza cristiana está profundamente arraigado en las Sagradas Escrituras, especialmente en el Nuevo Testamento (Klaus Rautenberg, <i>A esperança cristã</i> , texto teológico, pág. 8).
28	XXVI Domingo del Tiempo Ordinario	<i>Cada vez que ponemos en práctica la Palabra, a través de actitudes simples y concretas en nuestra vida cotidiana, podemos construir espacios de comunión y fraternidad que reflejen el amor de Dios y nos ayuden a superar nuestras limitaciones y fracasos, encontrando la alegría y la fuerza para recomenzar cuando descubrimos y nos acercamos a Jesús. Es importante recordar que la pausa semanal para la reflexión nos devuelve la energía y el equilibrio para los desafíos que tenemos por delante. ¿Cómo calificarías lo caminado en esta última semana?</i>
29	Lunes	"Alégrense conmigo, porque encontré la oveja que se me había perdido" (Lucas 15,6) Santos Miguel, Gabriel y Rafael, arcángeles
30	Martes Zacarías 8,20-23 S. Jerónimo	"Queremos ir con ustedes, porque hemos oído que Dios está con ustedes". En el corazón de quienes han descubierto la belleza de la vida de la Palabra, existe el deseo de que muchos otros puedan experimentar la misma alegría. Puede parecer un sueño lejano, pero muchos de nosotros, un número significativo de personas, creemos en un mundo unido por el amor. Creemos que la Palabra nos impulsa a amar con acciones concretas en casa, en el trabajo, en la escuela, en nuestros ambientes y en la sociedad en general. Para nosotros, la Palabra está viva y se manifiesta a través del amor recíproco que genera la presencia de Jesús. <u>Palabra en acción:</u> Anunciar el bien construyendo la unidad